

Par cette page, nous présentons le résumé des activités réalisées durant le mois de Juin 2023 dans le cadre de la mise œuvre du projet N° PHARUS NGELEZA 2023 intitulé : « Actions d'appui à la réinsertion socio-économique des jeunes désœuvrés et marginalisés comme mesure de la promotion de la paix en aire de santé Ngeleza dans la zone de santé de Musienene, territoire de Lubero, province du Nord-Kivu, RDC » sous l'appui financier de STICHTING PHARUS EN SYNERGIE AVEC 4U2 DEVELOP-FOUNDATION qui sont des fondations du pays -Bas.

En effet, après la réalisation de toutes les activités prévues nous avons abouti aux résultats brièvement repris ci-dessous :

396 apprenants ont continué la formation artisanale pendant le mois de Juin 2023 et parmi eux 145 apprenants évoluent avec la formation en coupe et couture, 130 apprenants en coiffure mixte, 39 en menuiserie, 35 apprenants en mécanique moto, 27 apprenants en art culinaire et 24 apprenants en électricité domestique

Les matières vues en coupe et couture ont consisté à la couture des brassières, du boubou étant un style d'habillement africain ainsi que de la chemise. En coiffure mixte, les apprenants ont bénéficiés des leçons sur les modèles arabes de tressage avec mèches, les modèles nommés torsadé. Les apprenants en menuiserie ont appris comment fabriquer les chaises et tabouret. En filière de mécanique moto, la matière a concerné le montage et démontage du moteur d'une moto, dans la filière de l'art culinaire la matière a concerné la cuisson des galettes et des beignets, la filière d'électricité domestique a prévu les différents types de schéma électrique. Au-delà des matières citées ci haut, les apprenants de chaque filière ont bénéficié des leçons relatives à la protection environnementales dans leurs futurs ateliers notamment la gestion des ordures, la bonne gestion des produits chimique ainsi que le recyclage des autres produits



Les 14 clubs de paix évoluent bien et il a été réalisé 14 séances et ces derniers ont connu la participation de 431 membres des clubs de paix soit 86,7 % ont participé activement aux séances sur un total de 497 envisagés 66 jeunes se sont démarqués par des absences soit 13,2 %.

Concernant l'évolution des caisses de solidarité au mois de Juin 2023, les 14 clubs de paix ont réuni un montant de 396\$ par les activités de prestation à faveur de la communauté locale de l'aire de santé de Ngeleza, les revenus des ventes de leurs récoltes et par les contributions des membres. Les dépenses effectuées au cours de ce mois de Juin 2023 remontent à 84\$ affectés à l'assistance sociale. Le solde actuel est de 298\$. En effet, 5 cas de deuil dans les familles de différents membres de clubs de paix ont été assistés par une somme de 70\$ et 14\$ ont été remis aux 3 malades des membres de clubs de paix.

Dans le cadre de l'exécution du projet d'appui à réinsertion socio-économique des jeunes marginalisés et désœuvrés comme mesure de la promotion paix en aire de santé de Ngeleza, au mois de Juin 2023, il a été organisé 4 équipes sportives notamment 2 équipes de football masculin nommé les charmants 4U2 Develop et La Merveille Pharus football club. Pour les équipes de volleyball féminin nous avons Les Charmants 4U2 Develop et La Merveille Pharus.



4 émissions ont été diffusées durant le mois de Juin 2023 sur la promotion des droits humains et libertés fondamentales. 38 réactions des auditeurs ont été enregistrées pendant les 4 émissions dont 18 des auditeurs de sexe masculins et 20 des auditeurs de sexe féminin. Ces différentes réactions ont été faites par des messages téléphoniques en pleine émission et les présentateurs y ont répondu pour clarifier l'opinion sur la lutte contre les violences sexuelles.



Les trois troupes théâtrales créées par les jeunes des 14 villages de l'aire de santé de Ngeleza ont prestés devant le public ayant participé à la cérémonie de leurs scènes dont la prochaine prestation sera faite le 16 juin prochain à l'occasion de la journée internationale de l'enfant africain. Composé de 47 membres, les troupes théâtrales comptent 25 filles et 22 garçons.

59 apprenants poursuivent la formation et au centre Misevere nous avons un total de 25 apprenants parmi lesquels 12 filles mères, 6 filles oisives, 2 garçons oisifs et 5 ex-combattants ; au centre Vutwango 20 apprenants poursuivent la formation dont 10 filles mères, 4 filles oisives, 5 garçons oisifs et 5 ex-combattants ; enfin au centre Vulambo 18 apprenants évoluent bien parmi lesquels 4 filles mères, 6 filles oisives, 5 garçons oisifs, et 1 ex-combattants. 2 abandons ont été signalés suite aux maladies des deux filles mères.



198 artisans travaillent activement dans 40 ateliers dont 13 ateliers de coupe et couture réunissant 85 couturières, 11 de coiffure mixte qui regroupent 67 artisans, 4 de menuiserie avec 18 artisans, 4 de mécanique moto avec 16 mécaniciens, 5 restaurants en art culinaire où travaillent 17 cuisinières et 7 électriciens formés travaillent dans 3 maisons de consultance en électricité des bâtiments

81 apprenants évoluent bien dans les trois centres de formation artisanale dans le cadre de la pérennisation de la formation artisanale dans le projet d'appui à la réinsertion des jeunes marginalisé et désœuvrés en aire de santé de Kimbulu. Cependant au centre de MUKOVE, 30 apprenants ont été enregistrés parmi lesquelles 10 filles mères, 10 filles oisives, 7 garçons oisifs et 3 ex-combattants. Au centre VUSUMBA 27 apprenant sont déjà démarré avec la formation dont 11 filles mères, 8 filles oisives, 4 garçons oisifs et 4 ex combattants. 4 abandons ont été enregistrés au mois de Mai 2023 suite aux voyages de deux filles mères et aux cas des maladies des enfants des filles mères

61 shops artisanaux fonctionnent normalement en aire de santé de Kimbulu fonctionnent encore dans l'aire de santé de Kimbulu et les 11 autres ont été installées dans des zones urbaines et 305 jeunes artisans sont repartis dans les 61 shops artisanaux

Le Regroupement des Jeunes Entrepreneurs pour le Progrès Socio-économique « **REJEPSE** » est une corporation constituée majoritairement des artistes formé par ACPDI ainsi que d'autres pour le partage d'expérience pour l'amélioration des rendements, les formation et capacitations sur le marketing, les paiements des taxes par flotte et tant d'autres facteurs pouvant faciliter les activités des jeunes entrepreneurs de Kimbulu, Katolo et Nduko.

68 visites de suivi ont été effectuées pour se rendre compte de l'évolution des travaux sur le terrain pendant le mois de Juin 2023. C'est ainsi que 50 visites ont été effectués par les superviseurs et 18 visites par la coordination. De ces visites la coordination comme les superviseurs ont conclu que la formation artisanale évolue bien dans les trois centres de formation en aire de santé de Ngeleza.

Fait à Butembo le 30 Juin 2023

**Pour ACPDI**  
**PALUKU KACHELEWA Adelard**

**Secrétaire Exécutif**